

TEGUCIGALPA

Noviembre 2022

La unidad de terreno de ACNUR en Tegucigalpa **contribuye** a la estructuración de una red integral de protección al desplazamiento forzado interno y **fortalece** los mecanismos de protección comunitaria en el Distrito Central.

Como parte del Marco Integral Regional para la Protección y Soluciones (**MIRPS**), ACNUR apoya el cumplimiento de los compromisos relacionados con ciudades solidarias y la protección de personas desplazadas internamente.

Con la intensificación de los incidentes de violencia en áreas de alto riesgo de desplazamiento forzado en el Distrito Central, ACNUR asegura que **los espacios de protección no se pierdan** en estas zonas.

PERSONAS A LAS QUE SERVIMOS

Unidad de Terreno Tegucigalpa 2022

La oficina de terreno de Tegucigalpa cubre todo el **Distrito Central**, trabajando en las ciudades de Comayagüela y Tegucigalpa, con presencia establecida en **24 comunidades** urbanas y rurales en alto riesgo de desplazamiento por violencia. Se fortalece el rol principal del Estado en garantizar la protección y atención a las personas de interés en la región, así como la coordinación de acciones con socios para este fin.

El principal perfil de personas que servimos de forma directa o indirecta son personas desplazadas internamente o en riesgo de desplazamiento y personas retornadas. Dentro de estos perfiles, ACNUR atiende especialmente a niñez y adolescencia, población LGBTIQ+, docentes, personas con discapacidad, sobrevivientes de violencia basada en género y personas mayores.



Entrega de kits de albergue a familias afectadas por las lluvias y deslizamientos en el Distrito Central.

PRESENCIA DE ACNUR



Personal:
 2 Personal nacional
 1 Personal internacional
 34% mujeres y 66% hombres

SOCIOS

Partners include: Derechos Humanos, DINAF, Comisión Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación, Instituto de la Propiedad, Casa Alianza Honduras, ASH, CARITAS de Honduras, RED LESBICA CA RACHAS, CDH, Grupo Sociedad Civil, Honduras Diversa, JOVENES CONTRA LA VIOLENCIA, MEDICOS DEL MUNDO, NRC, Save the Children, UNICM, World Vision.

ESTRATEGIA

PROTEGER

Asegurar la centralidad de la protección en respuesta al desplazamiento

CAPACITACIÓN | Con el fin de fortalecer los servicios brindados por el Estado, ACNUR hace capacitaciones en los temas de desplazamiento forzado e identificación de casos para entidades del gobierno, así como para la sociedad civil y socios. Más de 10.000 personas fueron alcanzadas en lo que va del año.

MANEJO DE CASO | ACNUR provee asistencia técnica a comunidades en alto riesgo de desplazamiento para la construcción de mecanismos comunitarios de identificación y referencia de casos con necesidades de protección.

MONITOREO | ACNUR hace monitoreo de los flujos de personas en movimientos mixtos que pasan por el Distrito Central en su tránsito desde la frontera suroriente hacia su salida por los puntos fronterizos en el norte del país. Además, ACNUR brinda información y asesoramiento para las personas con necesidad de protección internacional. En adición, ACNUR ha mejorado sus capacidades de respuestas reconociendo que por el uso del territorio de Honduras puede presentarse en cualquier momento una necesidad de asistencia a un grupo masivo de población.

ASISTIR

Garantizar la capacidad de respuesta operativa y la ayuda vital para las personas más vulnerables durante emergencias

PROTECCIÓN POR PRESENCIA | ACNUR busca asegurar presencia en zonas de alto riesgo de desplazamiento interno por la violencia, fortaleciendo mecanismos de participación, además de brindar respuesta complementaria a emergencias presentadas en el Distrito Central.

SALUD | ACNUR junto con sus socios provee atención psicosocial a través de una clínica de atención en la Col. San Miguel, así como en espacios seguros establecidos en escuelas y centro comunitarios juveniles. Conjuntamente, artículos de higiene y bioseguridad son distribuidos en las escuelas para garantizar el retorno seguro a clases presenciales.

WASH | Para fortalecer la presencia de ACNUR en comunidades de alto riesgo, así como asegurar el acceso seguro a agua potable, se entregan tanques de agua, capacitación en su uso y sanitización en comunidades priorizadas. A lo que va del año, se han alcanzado 400 familias.

RESPUESTA A EMERGENCIAS | En el Distrito Central, ACNUR asiste a las personas impactadas por los efectos del cambio climático y desastres ocasionados por la temporada de lluvias, como los deslizamientos acontecidos en la Col. Guillén en Tegucigalpa, donde ACNUR donó a la Municipalidad kits de refugio con colchones, sábanas, toallas y otros materiales para apoyar a las más de 200 personas que estaban alojadas en refugios temporales.

EMPODERAR

Empoderar comunidades

LIDERAZGOS | ACNUR ofrece asistencia técnica para fomentar el diálogo, la capacidad participativa y la identificación de riesgos en 24 comunidades a través de talleres de encuentro con liderazgos comunitarios. También se está fortaleciendo las capacidades técnicas de liderazgos en identificar casos de protección y canalización al ACNUR para su posterior asistencia.

CAPACITACIÓN | En coordinación con la escuela taller San Juan Bosco y el Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP), se están capacitando personas jóvenes y adultas con talleres de computación, barbería y mecánica. Asimismo con Save the Children, se están formando liderazgos en gestión de fondos, muralismo y fotografía.

RESOLVER >> Incluir a las personas a las que servimos en los servicios nacionales / locales con apoyo al desarrollo de las capacidades locales

APOYO TÉCNICO | ACNUR apoya las autoridades en la construcción de Planes Locales de respuesta al desplazamiento interno, en coordinación con la Comisión Interinstitucional para la Protección de las personas desplazadas por violencia (CIPPDV), en el Distrito Central.

INCIDENCIA | En coordinación con la CDH, se hace incidencia para la socialización del proyecto de Ley para la prevención, atención y protección de las personas desplazadas forzadamente a través del movimiento nacional de juventudes de Honduras MONJUH en el Distrito Central. La existencia de 15 redes juveniles pertenecientes a MONJUH organizan actividades de incidencia por la aprobación de la ley.



Niñas y niños identifican entornos protectores en su comunidad.

ACNUR agradece a los donantes que proporcionan fondos a Honduras:



También agradece a los donantes privados y los donantes privados de:



Para más información:

Caroline Scotti Vilain
Oficial Asociada de Reportes, Honduras

-  scottivi@unhcr.org
-  +504 2270-7155
-  +504 3174 3122

-  www.acnur.org/americas · Portal Regional
-  www.unhcr.org/honduras · ACNUR Honduras
-  @ACNURhonduras
-  /UNHCR